

S. Heredero q.º de Guasco

leg. XIX, n° 47

47

Señora.

Pareceme que estor viendo á V. M. al
lado de su augusta esposa y acaso rodea-
da de toda su R. Familia, leyendo es-
tos garrapatos de su leal Juez, escritos
á tantas millares de leguas de distancia
y con tantas regiones y mares inter-
medios, sin quererlos estos obtentos
de la naturaleza alcancen á dis-
minuir, sea dicho en elogio de V. M.,
ya que en mí es obligación, m' mi
profunda e inseparable adhe-
sión ni la generosa benevolencia con
que mi ha honrado tan de antiguos
mi augusta y bondadosa Soberana.
Dios bendiga á V. M. por ello.

Está en China es poco menor que
estar en el Limbo, tan desastrado
vive uno de las personas, de los intere-
ses y de todas las cosas de lo patrio.

Y sin embargo havia los que me con-
suelan de estas dolorosas privaciones,
y es la esperanza de prestar aquí,
en el Japón y en Cochinchina algunos
servicios que, si bien no alcanzare por el
alejamiento del teatro ó ilustrar mi
nombre, den en breve tiempo útiles re-
sultados a la inmediata posesión de
Filipinas y a otros muchos de los do-
minios de V. M. en ambos mundos.

Pero, ya cuan subido precio habré de pa-
gar esta satisfacción, situaciones huyen
la vida no presentas, sino para den-
tidas y soportadas, y la deiré en China
y sobre todo en Pekín es acaso el tipo y
modelo de las que los franceses llaman
intenables, lea V. M. insostenibles.

Aquiertabn de este carta y pensaba
seguir haciendo á V. M. una pintu-
ra de esta vida, como continuación
de mi carta del correo pasado al S. M.
el Rey, cuando por una carta querer
áho el Secretario de sus Legaciones en los

muerte del general Narváez, tan útil y leal
servidor de V. M., y tan necesarios en las circun-
stancias que atraviesa España. Este
patriotismo llenado mi corazón de amar-
gura. Veo en la misma carta que V. M.
ha dado el encargo de formar Gabinete
a González Bravo. Este hombre público
reune a una grande iniciativa, unida
a las mayores inteligencias de nuestro
país, y si acierta a rodearse bien
y a conciliar a las mayorías en am-
bos Camaradas, gobernará por largo
tiempo el país con no poca gloria suya
y tamaña utilidad para todos.
¡Quién diría que así luciríais!

Si yo hubiere estado a menor distancia,
habría volado a los pies de V. M.
Bien conozco mi pequeña e inufi-
cacia; pero en las convulsiones que
pueden sobrevenir, un súbdito leal
y devoto nunca está demás, y sobretodo
mi corazón me arrastró hacia
allí y jamás me consolare de no haber

estado cerca de U. M. si su H. E. Persono le
Dinastia conen algun prestigio, ' Guera
la divina Providencia alejastan temibles
eventualidades de nuestra casa España.'

No que en mi anterior a S. M. el Rey, que
intercediere con U. M. para que ordena-
ro al Gobierno el facilitarme fondos para
comprar o edificar aquí una casa para
residencia en la Legación. Francia, In-
glaterra, Rusia y Prusia tienen aquí
magníficas residencias y España debete-
ner tambien lo suyo aunque sea muy mo-
desto. En China todo persona decente vive
en casa propia y redonda en despréstigio
de la Representación del V. M. Divino en casa
alquilada. Sí, dejando aparte que
la casa actual solo podemos tenerla
hasta que venga el nuevo Ministro de
los Estados Unidos que se espere; y que
no habrá en todo Pekín otra casa habita-
ble que pueda alquilarse. Yo he informe
do de todos esto al Gobierno en el consejo
partido, pero la intervención del V. M.

puede y debe ser decisiva en este asunto cuya resolución es de todo punto urgente.

Hoy he recibido la visita del Príncipe Kong Presidente del Consejo de la familia imperial y del de Ministros, acompañado de dos miembros del Gabinete. Supuesto que la conversación fue todo por medio de intérprete, pues S. A. no sabe mas que el chino y yo ignoro completamente este idioma. Esto es otra de las necesidades mas urgentes de lo Seguirán de V. M. Aquí no hay ni en la Legación ni en los consulados un solo español que entienda debidamente este difícil lenguaje. El señor Aguilar, Consul General en Macao apenas puede chafurrarla; mi predecessor don Simón tampoco lo sabe, y causa en verdad maravilla que por tanto tiempo haya traído engañando al Gobierno con sus pretendidos conocimientos del idioma chino - Amí

me consta que aún tienen al Servo de
quilar en el Ministerio por eminente
Sinólogo y es positivo que no pude ni
siquiera leer el chino. Estimó compre-
ba la eterna verdad de aquello que de
mi ilustre canante don Francisco de
Zuñeda: "Si quieras saber el griego,
díquele lo saber, y es probado.
Pero ya como á V. M. convertido demasia-
do largo canto, otra vez seguramente
ciendo á S. M. el Rey lo que observe
en este país. La noticia de la muer-
te del Duque de Valencia me quite
hoy toda disposición.

Rusgo á V. M. que me recuerde
á S. M. el Rey y á los Srs. Se-
ñores Infantes y que no olvide
este su mas avanzado leal y agu-
deud subdito.

Pekín 6 de Junio de 1868.

Servidor
A. A. R. P. de V. M.

Weniberts García
de Zuñeda.